

Anuncios, reclamos y comunicados, según tarifa.
Esquelas de funeral a precios equitativos. — Talleres: Plaza de Aguirre número 2, Soria.
No son devueltos los originales.

El Porvenir Castellano

Se publica los lunes y jueves.

Periódico independiente.—Defensor de los intereses generales de Soria y su provincia.

La correspondencia y giros a Marcelo Reglero
Plaza de Aguirre, 2.

Soria 9 de Enero de 1919.

Teléfono número 62.

PROBLEMAS DE SORIA

La Escuela Normal.

Necesitamos, necesita la Escuela Normal esa colaboración que en todos los pueblos nuevos se presta por los ciudadanos á lo que es de gran interés para ellos; á lo que es suyo.

Las Escuelas Nacionales educan á sus hijos y todos los ciudadanos cooperan de un modo directo y eficaz á la obra de tener buenas Escuelas. Son Escuelas Nacionales; no de un país extraño, sino tuyas. Ellos prestan su ayuda y esto les dá derecho después á exigir que esas Escuelas eduquen y enseñen bien á sus hijos.

Las Escuelas Normales son las formadoras de los Maestros de sus hijos y todos patriótica e individualmente quieren que su país tenga buenas Escuelas formadoras de Maestros.

Y en esa completa serie de esperanzas sociales de los modernos pueblos, que llegarán, que se impondrá, que corregirá de una vez para siempre nuestro fatal, egoista y desastros individualismo, todos los que habitan la localidad prestan su esfuerzo cooperador por modesto que sea á la Escuela Normal. Y así, esta Escuela Normal viene á ser obra en que todos han

puesto las manos y esto después les confiere un absoluto derecho á exigir unas buenas promociones de Maestros nuevos.

Error grande cual viga de la gar es en España culpar de nuestra mala vida á los políticos y al Estado y esperar que de las altas esferas venga todo: mejoramiento, dignificación y prosperidad.

Sería conveniente á la salud de España una actuación energica por todas las provincias para decirles á gritos que si quieren una Patria más perfecta la han de construir, la hemos todos de construir y será como nosotras la formemos.

La psicología social es siempre la psicología del tipo individual.

Hagamos á España.

La institución Escuela Normal es otra, vuelvo á decir, de cuatro factores: Profesor, Alumno, Ciudadano y Estado, y ninguno debe rehusar su cooperación á esta empresa de todos.

Y si el Estado no nos ayuda, nosotros (Profesores, Alumnos y Ciudadanos) podemos y haremos para Soria una buena Escuela formadora de Maestros cultos, aptos para enseñar, dignos de su misión altísima, emprendedores, fuertes y moralmente capaces de educar á nuestros hijos.

Pedro Chico.

grupo fotográfico de la Comisión extraparlamentaria.

A Dato le han puesto un Sánchez Toca con su nariz y todo.

A García Prieto una tarjeta que dice: «Vale por la Presidencia del Senado en su día, cuando se avenga á ser soldado de filas como su bue sueldo». Esta tarjetita dicen que se la puso Brécas por encargo de Romanones.

A Alba le han traído los Reyes muchas cosas. Como es tan joven y tan simpático... «Querido amigo y demócrata» —dice la carta de los Reyes— ahí le dejamos tu elixir que lo mismo sirve para matar ratas que para matar otros insectos y dejar sin voz ni voto á los catalanes. Creemos de su agrado ése muñiquito, reproducción fiel de su exministro St. Rodríguez Borobia. Para el año que viene, como Presidente del Consejo de Ministros, le traeremos más cosas de las buenas».

Una porción de paquetes había en el balcón de la casa del Sr. Alba. Ninguno de ellos merece especial mención.

A Sánchez de Toca un método abreviado de declaraciones periodísticas y un sistema nuevo para deshacer el partido conservador por medio de una caña autonómica.

A priadera un batallón de jaimistas separatistas que no han hecho más que verde y silbarle pro su patriotismo. A Leroux un gorro colgado que lo mismo puede ser frío que base de corona imperial.

A Melquiades un tarro de una pomada misteriosa que sirve para dormir á Romanones y ver si el fin logra formar un Gobierno reformista.

A Muera un solitario en el que se lee: «Tú no tienes amigos. Tu parido eres tú».

A Pablo Iglesias un Bosteiro de cartón que se mueve y habla menos que su original y tirándole de una cuerda declara que no quiere ser el jefe del partido socialista. Este muñeco ha sido muy del agrado del «abuelo», que ya está un poco mosca con el catedrático de la Central por sus impaciencias hereditarias.

A Cambó... no le han dejado nada. Una tarjeta de las izquierdas que comienza así: «Querido PRIMO: Te agradecemos mucho las castañas republicanas que nos has sacado del fuego...»

A Calbetón una miniatura de sí mismo. A Gimeno un delegado santiario muerto de la gripe. A Cortina un ferrocarril de cuerda, pero que no anda. A Roselló unas sobreasadas de justicia, pero sin gracia. A Berenguer una monísima Junta militar. A Martínez un submarino alemán. A Salvatella una escuela de párvulos y una culebrista monísima. A Baldomero Argente una mata de trigo argentino y una chuleta de huerta (vulgo pata asada). A Lladó un gobernador para Barcelona. A López Monís una participación á medias con Salvatella, ya que los dos constituyan los benjamines de los romanistas, en el Ministerio de la Gobernación. A Ruiz Jiménez, un puesto en la Comisión extraparlamentaria, que era lo único que quedaba de saldo del Poder. A Morote una cartera... de Subsecretario.

A Romanones le han traído varias cosas: un Wilson de cuerpo entero, un Cambó de busto y un

tro político que la lista se haría interminable. Damos fin á ella y á esta información, contando á ustedes que á España le han dejado una tarjeta

que dice así: «Si resistes, el año que viene te regalaremos... un seguro de vida».

Máximo Gim.

LA VIDA ANECDÓTICA

BLASCO IBÁÑEZ, AMANUENSE

Vicente Blasco Ibáñez, el formidable autor de «La Barraca», «La Horda» y «Flor de Mayo» y tantas otras novelas, orgullo de la literatura actual, empezó á escribir muy joven: cuando estudiaba en Valencia, su ciudad natal, el segundo año de Derecho. Admiraba á Waltes Scott y á Dumas, padre; pero su ídolo era Fernández y González. A esta devoción se debe su obra primera, una novela histórica titulada «El Conde Garcí-Fernández: crónica del siglo x».

Atraído por el de la Villa y Corte, decidió trasladarse á ella, en donde entró dentro de veinte duros, hurtados con simpatía osadía á su madre. Los «comienzos» del que había de ser nuestro eminente de la novela; tuvieron poco de fastuosos. Vivía en una casa de la calle Mesón de Paños, calle escondida, silenciosa y olvidada en el centro de esta capital, y pagaba por dormir «dos reales diarios».

El dinero escaseaba y la «gloria» no venía... Tragedia infeliz la del soñador que bosteza entre temblores de té y de apetito... Pero Blasco estaba decidido á todo, incluso á soportar el hambre, antes que volver á la casa paterna vencido, oscuro y sin gallardía. Y pasó hambre. Con noble altivez lo ha declarado: «Pase hambre —dice reflejando palabras suyas «El Bachiller Corchuelo»— en su notable libro «Domadores del éxito»—; y fué tanta, que una tarde al volver del Campo del Moro, no pude subir una cuesta que había sin detenerme á descansar varias veces, porque me sentía morir de inanición...»

Oíd esto, simpáticos visionarios, novicios de la literatura, que suspiráis lejos de Madrid, creyéndolo derrotados antes de luchar, porque os falta la fe, porque os abandona la esperanza. Oíd... y no desmayéis.

Blasco pudo realizar en aquella época su aspiración más ferviente: conocer á Fernández y González, el novelista famoso. Ocurrió ello en el Café de Zaragoza, hoy suplantado por Progreso feo por un tupi. El autor de «Los Monjes de las Alpujarras» estaba ya, como ahora nuestro gran Galdós, casi ciego. «Sentado —dice Blasco Ibáñez— y oyéndole renegar de toda la generación nueva de entonces, parecía un león. Yo me presenté á él diciéndole que mi admiración y mi cariño me había tentado á conocerle y hablarle. Y aquél león, de quien nadie se acordaba, agradeció mis palabras muy conmovido. Fui su contertulio; él me recomendó á sus editores..»

Cuando se cansaba de morder á todo el mundo se retiraba al café. Por las noches yo me iba á su casa con él. Era un hombre teatral, aparatoso, fantástico, mucho más fantástico que Dumas, padre. ¡Ya lo creo! Algunas veces, camino de su casa, me convidaba. En su casa pasábamos la noche escribiendo. El me dictaba hasta que le rendía el sueño, y entonces, dando cabezadas y bostezos, me decía: «Bueno Blasquito, continúa tú el capítulo... Ya sabes: la condesa se desmaya, el otro la roba y él...» Y se quedaba dormido como un santo. Yo seguía escribiendo...»

De este modo colaboró Blasco Ibáñez en «La chula sensible» y en «El mocito de la Fuenteccilla»... Oíos provincianos amigos?

El aprendiz de literato, que pasó hambre, tiene una finca encantadora, La Malvarrosa, y es universalmente afamado; el amanuense discípulo ha superado al maestro. No desa lentaos, pues; y, como dice el famoso Conde de Montecristo al cabo de las mil peripecias de su venganza: «confiad y esperad...»

E. Ramírez Angel.

Crónica comercial**TRIGOS**

Se ha comenzado la baja iniciada en los mercados de Castilla, aun cuando las transacciones continúan siendo poco abundantes.

Valladolid ofrece á 81'50 sobre fanega al detall y de 82'85 en partida.

Buñavente, á 80; Nava del Rey, á 81, Salamanca, de 78 á 79; Zamora, á 80'50; Arévalo, á 80.

En Barcelona ha aumentado algo la animación de este negocio; cotizaba candela Castilla, de 48 á 48'50; Mancha candela, 48, Aragón monte, de 48'50 á 49'50; Urgel, de 48'50 á 49; Extremadura, á 47'50.

HARINAS

Hay abundantes existencias y se opera con facilidad.

Valladolid ofrece: harinas selectas, á 60 pesetas; primeras corrientes á 59; panaderas á 58.

En Zaragoza se cotiza: harina intervenida, á 61 pesetas; libre, de 61 á 63; segunda, á 58; de tercera, á 55.

Barcelona cotiza: entera libre, de 62 á 65; intervenida á 59 segunda de 38'83 á 41'66; tercera de 35 á 36'66; cuarta de 27'50 á 29'16.

ARROCES

Las fiestas han restado animación al mercado arrocero en Valencia.

Las operaciones han sido escasas, pero los precios se conservaron y aún con tendencia al alza.

Se ceda el Benilloch en cáscara á 49 y los elaborados de 66'50 á 67.

En Barcelona ha subido el Benilloch dos pesetas, ofreciéndose de 73 á 80; Bomba de 85 á 98 sin variación.

VINOS

Los precios siguen firmes registrándose alza en algunas clases.

La situación sin embargo, en cuanto á la expectativa del negocio, no ha mejorado ostensiblemente. En la provincia de Madrid se cotiza: blanco de 5 á 5'50 pesetas; tinto, de 4 á 4'50; rojos de 4 á 4'25 la arroba.

En Zaragoza se venden de 28 á 30 pesetas alquez los de grado bajo y de 32 á 36 los de 14 á 16 grados.

Alicante ofrece los vinos de 14 y 15 grados de 28 á 30 pesetas hectólitro, y Valencia á 2 pesetas grado y hectólitro.

La Mancha cotiza de 22 á 24 pesetas hectólitro y la Rioja ofrece: finos de 5'50 á 6,50 pesetas cántara de 16 litros, y corrientes, de 4'50 á 4'75.

Barcelona no ha modificado cotización.

ALCOHOLÉS

El mercado barcelonés cotiza: destilado, de 220 á 235; rectificado vinílico 96'97 de 203 á 212; desnaturalizado 88'90, de 148 á 150; aguardiente coñage 74'75 de 175 á 180 industrial de exportación de 145 á 150.

ACEITES

Los olivareros confían en que el Gobierno, una vez que se conozcan los datos del aforo hecho por orden del Ministerio de Abastecimientos, anticiparán la exportación, por ser mucho el aceite sobrante.

En Sevilla se sostienen los precios de la semana anterior, ofreciendo: aceites limpios, con menos de tres grados de acidez, producción 1917-18, de 15'87 a 16'12 para estas arroba; nuevos, de 15'62 a 15'87.

En Barcelona presenta la tendencia á la baja, se cotiza: aceite andaluz superior, de 165'22 a 167'39; corriente, de 163'04 a 165'22; Tortosa finos, de 169 a 171'74; Aragón viejo, de 173'92 a 178'26.

CARNES Y GANADOS

El mercado madrileño muestra alguna flaqueza.

El vacuno mayor está en baja y también las terneras castellanas, gallegas y de la tierra.

Mejoran solo los lechales y el ganado de cerda.

Se cotiza: cabrones, de 138 a 142 arroba canal; vacas, a 136; toros, a 144; ganado mediano, a 120.

Terneras castellanas, de 180 a 200 reales arroba; montañesas, de 160 a 180; asturianas, de 150 a 170; gallegas, de 130 a 145; de la tierra, de 120 a 140; lechales, a 375 pesetas kilo.

Ovejas, a 325 pesetas kilo canal; cárnero, a 3'50; cordero, a 3'90 y a 4.

Ganado de cerda, a 3'30 pesetas kilo canal.

En vivo, de 31 a 32 ptas arroba.

En Barcelona no ha variado el vacuno, y baja el lanar y el de cerda.

Se cotizan: carneros, a 4 pesetas kilo canal, y ovejas, a 3'85; cerda del país, a 3'55; valencianas, a 3'60; extremeñas, a 3'25.

AZUCARES

Barcelona sigue cotizando: terciada, de 163 a 165; centrífuga remolacha, de 158 a 160 turbinado Cuba, de 166 a 168; blanquilla, de 168 a 170; blanca 1.ª refinada, de 170 a 172; P. G. Aragón, de 176 a 178; P. G. Andaluz, de 182 a 184.

José M. de Arévalo.

DESPUES DE LA EPIDEMIA

III CONGRESO

DE SANIDAD CIVIL

Desaparecida casi por completo la epidemia en España, salvo la existencia de algunos pequeños focos aislados, la Comisión organizadora del Tercer Congreso Nacional de Sanidad Civil, que preside el Doctor Albiñana, ha acordado la celebración de dicho Congreso, suspendido en Octubre último á causa de la invasión de la epidemia gripe, los días 25, 26, 27 y 28 del corriente mes.

Este acuerdo se ha adoptado previa consulta á los 2.000 médicos inscritos, sin perjuicio de lo cual la Comisión ha dispuesto que los médicos cuyos servicios sean reclamados con urgencia por necesidades locales, se abstengan de concurrir al Congreso, enviando su representación.

Constituye finalidad especial de este Tercer Congreso profesional, el estudio y petición oficial de los grandes problemas que afectan á la organización sanitaria de España, creación del Cuerpo de Sanidad Civil, paga de los haberes titulares por el Estado y formación del Montepio obligatorio.

Asimismo se acordará la fórmula de que los Ayuntamientos liquiden los créditos pendientes con los titulares, procedentes de atrasos; y se gestionará del Gobierno como urgente caso de justicia social la rápida concesión de pensiones á las familias de los médicos fallecidos en la epidemia en cumplimiento de su deber, muchas de las cuales se hallan en la más espantosa miseria.

Como la celebración de este acto ha de coincidir con la reapertura del Parlamento y la legalización de la situación económica, los congresistas de Sanidad Civil están muy esperanzados de conseguir sus justos propósitos y la consignación en presupuestos de las cantidades necesarias para atenderlos, máxime estando al frente del Ministerio de la Gobernación un compañero tan ilustre como el doctor Gimeno, cuya alta significación en la política sanitaria es sobradamente conocida.

Las Compañías ferroviarias han concedido á los congresistas la reducción de tarifa á mitad de precio, extensiva á sus familias, con sólo la presentación de la correspondiente tarjeta. Esta se facilita gratuitamente solicitándola del periódico profesional «La Sanidad Civil», apartado 396, ó de las oficinas de la Comisión, Príncipe de Vergara, 25, Madrid.

R. O. de interés.

En la Gaceta del día 4 de Enero aparece una Real orden cuyos párrafos más importantes dicen así:

1.º Los Sindicatos provinciales harineros no podrán adquirir trigo á precio superior á 48 pesetas los 100 kilos, sobre vagon en estación de origen, ó en fabrica, de no efectuarse el transporte por ferrocarril.

2º En el caso de que por negarse los tenedores de la mercancía á cederla voluntariamente al tipo máximo de cotización que se consigna en el número anterior, se vierá este Ministerio obligado á dictar las correspondientes incautaciones, la expropiación se hará á razón de 44 pesetas los 100 kilos, precio regulador para el trigo, determinado en Real de 11 de Abril pasado, que seguirá subsistente respecto del particular.

3º Las Juntas provinciales de Subsistencias procederán, en el término de cinco días, á partir de en que se inserta la presente Real orden en la Gaceta de Madrid, á fijar, teniendo presente la potencialidad y medios industriales de las fábricas, el tipo de venta de la harina en sus respectivas jurisdicciones, tipo que no excederá en ningún supuesto de 11 pesetas los 100 kilos sobre el precio á que se haya adquirido el trigo; entendiéndose que este último precio no podrá, á los efectos de señalar el margen de molienda, rebasar el regulador de 48 pesetas, determinado en el número 1.º de esta soberana disposición.

4º Los Gobernadores civiles, como Presidentes de las Juntas provinciales de subsistencias, reunirán estas inmediatamente y señalarán al plazo durante el cual los Sindicatos provinciales harineros podrán seguir expandiendo las harinas á los precios actuales, como procedentes de trigos ya adquiridos y puestos en las respectivas fábricas á precios comprendidos entre 48 y 50 pesetas. A dicho fin exigirán á cada fabricante de harinas que presenten en el término de 48 horas, declaración jurada de las existencias de trigo que tengan almacenadas y del precio de su adquisición. Dichas declaraciones se harán públicas inmediatamente por medio de los «Boletines oficiales» y de la Presea. La Junta de subsistencias comprobará personalmente, ó por medio de Delegados expresamente nombrados para ello, y sin dilación, la exactitud de esas declaraciones, exigiendo todos los comprobantes documentales que estimen necesarios. A falta de prueba documental se entenderá que el trigo ha sido comprado á 48 pesetas, precio real del mercado. Los Sindicatos agrícolas y las Cámaras agrícolas, así como los miembros de cada una de dichas entidades y los agricultores que han realizado operaciones de venta á los Sindicatos harineros provinciales, podrán impugnar dichas declaraciones juradas siempre que aduzcan contra ellas prueba documental. Cada una de las inexactitudes de las expresadas declaraciones será castigada con las sanciones establecidas en la ley de 11 de Noviembre de 1916.

5º El precio de venta del kilogramo de pan no podrá ser superior al del kilogramo de harina, salvo en Madrid y Barcelona, á cuyos Ayuntamientos, en consideración á las circunstancias que concurren en la industria panadera de ambas poblaciones, se les autoriza para que, si lo estiman conveniente, permitan un recargo que nunca podrá exceder de cuatro céntimos por kilogramo.

En aquellas localidades donde el precio del pan fuese inferior al de la harina, se conservará esta diferencia, reduciendo el tipo de venta en la proporción en que se disminuya el de la harina.

Instrucción Pública.

Ya regresó de Madrid la Comisión de Maestros de ambos sexos que fueron á la Corte para recabar del ministerio algunas mejoras.

Los comisionados han conseguido que los que desempeñan esquelas interinas no serán bajas en el Escalafo al cesar en esos servicios.

También han conseguido que se haga extensiva á todas las provincias la Circular telegráfica dirigida á los Jefes de las Secciones administrativas. Esta Circular trata de dar las vacantes sobrantes en las provincias limitrofes.

Y con respecto á la pronta colocación en propiedad de los depositos de ambos sexos, la Comisión trae muy buenas impresiones.

Tanto las señoritas como los maestros que formaban parte de la Comisión vienen reconcidísimos por las gestiones que al frente de ellas realizó el Diputado á Cortes por Agreda D. Mateo Azpeitia.

— Por sus trabajos en el despacho de los ascensos concedidos, los maestros de esta provincia tratan de tributar un homenaje de gratitud al Sr. Jefe de la Sección provincial D. Clemente de Benito.

Para el domingo.

Están citados para una reunión que se celebrará el domingo próximo á las doce, acerca de elección de plazas, los opositores siguientes:

D. Antonio Alvarez.
D. Manuel Palomar.
D. Pablo Palomar.
D. Ascension Lapeña.
D. Maria Efigenia Gascón y
D. Isidra Pilar Ramírez.

Las escuelas qué se les ha de adjudicar son:

Cuatro plazas de maestro de Sección, (dos para maestros y otras dos para maestras) en San Esteban de Gormaz.

Escuela de niñas de Tardelcuende y mixta de las Fuentes.

Todas estas de nueva creación.

Noticias generales.

Mientras subsista la extraordinaria carestía en el precio del papel, el número suelto de

«El Porvenir Castellano» costará 10 céntimos.

La autonomía.—El vicepresidente de la Comisión provincial, nuestro distinguido amigo D. Tesiforo Tovar, ha tenido la bondad de remitirnos un ejemplar de la Ponencia, conclusiones e instancias formuladas por la Corporación provincial en el asunto de la autonomía regional.

Como de todas estas importan- simas cuestiones nos hemos ocupado ampliamente en números anteriores, sólo nos resta ahora dar gracias al Sr. Tovar por los documentos que nos ha remitido.

La nevada del lunes.—Después de cerrar nuestra última edición cayó en Soria y su comarca una grandísima nevada, de tal ín- dole, que algunos de los coches co- rreos que salieron el martes tuvie- ron que regresar en seguida á la ciudad como consecuencia de los grandes ventisqueros formados en el trayecto.

Petición de mano.—Puestamente distinguido compañero de la Presea D. Joaquín Lillo y Bravero, ha sido pedida la mano de la bella señorita Flora González hija del Teniente Coronel de Infantería retirado D. Luis, para su hijo D. Mariano Lillo, oficial de Correos y redactor de «El Avisador Numantino».

La boda se celebrará en la primavera próxima.

Nuestra cordial enhorabuena a tan estimados amigos.

Para continuar sus estudios en la Universidad Central, ha marchado á Madrid la bella señorita de esta ciudad Cecilia Herrero Zarzuela.

† Ha fallecido en Madrid la bondadosa señora D. Luisa Aramburu, esposa del secretario particular del Sr. González de Gregorio, don Luis Peña.

Descanse en paz.

En Junta general celebrada en el Palacio provincial por la Sociedad de Socorros «La Esperanza», fueron nombrados por elección para constituir la Junta Directiva los siguientes señores:

D. Antonio P. Sevilla, Presidente; D. José M. Palacio, Vice-presidente; D. Pablo García, Tesorero; D. Mariano Cabruja, Secretario-Contador; D. Matías González y dos Francisco Palacio, Vocales, y don Mario Gómez, Vice-Secretario.

El balance presentado á los asambleados por los Sres. Pérez Sevilla y Cabruja, mereció los aplausos de los reunidos.

El capital de esta simpática entidad accusa un aumento de 1.500 pesetas desde su último balance semestral.

«Indiscreto».—Repuesto de la dolencia que le ha retido en estos últimos días, desde el lunes próximo se dedicará á las labores del periódico este fraternal compañero.

«Indiscreto» tiene en cartera algunos originales de gran interés que iremos publicando en números sucesivos.

Be Almazán.—Invitado por los organizadores del Batallón infantil, el domingo á las cinco de la tarde, dará una conferencia en esta importante villa sobre el tema «Labor ciudadana» el culto secretario del ayuntamiento y querido compañero en la prensa D. Luis Herrera.

A esta conferencia quedan invitadas cuantas personas se interesen por la cultura y educación de los niños.

Pescados finos variados.
F. Ragliero, Canalejas, 78 y Plaza de Abastos, 11.
(Garantizado el pase).

Los episodios de la gran cinta «La España Trágica», correspondientes al próximo domingo, son muy interesantes.

Completarán el programa de ese día otras cintas de gran valor.

El baile anunciado para la noche de Reyes en el Círculo Mercantil, fué suspendido para el domingo próximo á consecuencia de la inclemencia del tiempo.

El celebrado en la Amistad estuvo poco concurrido, por la misma causa, y según se nos manifiesta, el domingo dia 12 habrá otro baile de Sociedad.

Obras cervantinas.—El ingenioso hidalgo Don Quijote de la Mancha.—Edición crítica, copiosa y anotada por D. Francisco

Rodríguez Martín, de la Real Academia española, Consejero de Inspección Pública y Director de la Biblioteca Nacional.

Sale tempos en 4º, esmeradamente impresos en papel fabricado ad hoc por «La Papelería Española», 60 pesetas en Madrid y 63 en provincias, por franqueo y certificado.

Administración: Sres. Perlade, Paez y C. (Sucesores de Hernández), Arenal, 11, y Quintana, 31 y 33, Madrid.

La distinguida esposa del Gobernador civil de esta provincia, señora García Plaza, se encuentra enferma, aunque por fortuna de poca gravedad.

El Sr. García Plaza se halla ya recuperado de la dolencia que le obligó á guardar cama días pasados.

Nos alegramos de su mayoría y celebraremos el rápido restablecimiento de su amantísima esposa.

En la iglesia de San Juan de Rabanales de esta ciudad contrajeron ayer matrimonio enlace la bella señorita Isabel Sánchez Hernández y el joven capitán de Infantería D. Manuel Fernández Manrique.

Los nuevos esposos salieron en el tren correo de ese día para diferentes poblaciones de Andalucía.

Les deseamos una luna de miel esterna.

La Junta de Subsistencias ha impuesto una multa de 25 pesetas á la Casa Pestigo y Compañía por vender azúcar á más alto precio que el de tasa.

Según nuestros informes la mencionada Junta tiene el decidido propósito de que todos los artículos que han sido objeto de tasa no se expidan á precios más elevados, como viene, por lo visto, ocurriendo en esta ciudad.

Y á los que infrinjan la ley se les castigará debidamente.

El mercado de hoy ha carecido de interés. Vinieron muy pocos forasteros como consecuencia sin duda de hallarse intransitables por la nieve las carreteras.

El día 25 de Diciembre falleció un niño recién nacido, hijo de nuestro estimado amigo D. José Martínez, de Burgo de Osma.

Su bondadosa esposa D. Guadalupe del Amo que estuvo gravemente enferma se encuentra hoy bastante más aliviada.

Nuestro distinguido colaborador D. Federico de Mendizábal y García Lázaro ha merecido la adjudicación del primer premio en el Certamen celebrado recientemente en Piedrahita por su composición poética de asunto libre.

Felicitamos cariñosamente á nuestro querido amigo.

«El Financiero».—Hemos recibido el número 927 de esta importante revista semanal madrileña, que consta de cuarenta páginas, insertando interesantes trabajos y resúmenes estadísticos sobre el año económico y financiero, el año internacional, capitales invertidos en España en 1918, por suma de 2.500 millones de pesetas en empréstitos y emisiones de obligaciones, ampliaciones de capital y constitución de nuevas Sociedades; balance de la Bolsa de Madrid en 1918; crónicas de París, Londres y Nueva York, estudio sobre rectificación de la línea Madrid-Corunna en beneficio de Castilla, León, Asturias y Galicia y otra diversidad de informaciones.

Al entrar «El Financiero» en el año XIX de su publicación aumentó

ta el número de sus páginas y secciones, anunciando un completo plan de mejoras que tendrán su desarrollo en ediciones sucesivas hasta llegar á cuarenta y ocho páginas y un completo servicio de crónicas financieras, industriales y mercantiles de las principales capitales de Europa y América, aparte de alcances de cambios bursátiles de última hora por cable y telégrafo.

Cemida extraordinaria.
El gobernador civil Sr. García Plaza ha obsequiado hoy á los reclusos de la prisión de este partido con una comida extraordinaria, servida

por el industrial D. Pedro Ucerio. En representación del señor gobernador, que no ha podido asistir por enfermedad, estuvo presente el vicepresidente de la Comisión provincial D. Telesforo Tovar.

Después de la sencilla comida el Sr. Tovar obsequió á los presos con cigarros y café.

El digno jefe de la Prisión nuestro distinguido amigo D. Julio Arroyo dedicó después de la comida frases de reconocimiento á tan generosos donantes.

Los reclusos han enviado un mensaje de gratitud á nuestra primera autoridad civil.

Última hora.

Conferencias telegráficas y telefónicas con nuestros redactores de la agencia "La Internacional."

MADRID, 9 (4t)

Próximo á este punto existe un caserón denominado «El Refugio» en donde hacen noche numerosos individuos del ham-pa. La Guardia civil ha detenido a una veintena de éstos, no dando ningún resultado práctico las declaraciones que han prestado.

Las noticias de hoy acerca de este sensacional suceso, carecen de importancia.

En los cafés y en los sitios de reunión no se habla de otra cosa y se espera con interés el resultado de los trabajos policiacos.

De política La reapertura de Cortes.

Los bien enterados en política aseguran ya que la reapertura del Parlamento se retrasará algunos días á consecuencia de los desacuerdos que surgieron en una de las últimas sesiones de la Comisión extraparlamentaria, siendo motivo esas divergencias para que los trabajos de la Comisión en pleno sean más largos de lo que se creía.

Las tarifas ferroviarias

Ayer tarde visitaron al ministro de Fomento distinguidas personalidades en número de cincuenta á sesenta para hacerle entrega de dos conclusiones sobre las tarifas de ferrocarriles á las que respondió que, respecto al primer punto, era cierto que el aumento real y positivo de las tarifas no era el 15 por 100, y que quizás no llegaba ni al 10, y así lo había reconocido en la discusión en el Congreso.

Pero que el Gobierno se había atrevido á publicar el decreto por entender que la medida había sido aprobada en ambas Cámaras; de otro modo, no lo hubiera hecho, y ese artículo 1.º conserva la redacción exacta que le dieran los Cuerpos Colegiados.

DEL EXTRANJERO

Los desordenes en Berlín.

Recibense noticias de graves

acontecimientos en Berlín. Se dice que bolcheviks se han apoderado de todas las redacciones de los periódicos y han ocupado el centro de la población.

La causa de estos nuevos disturbios es el disgusto que ha producido la destitución de Eichhorn, Jefe de Policía acusado de recibir dinero de los rusos para armar al grupo «Spartakus» para el hecho de que el Gobierno alemán ha roto sus relaciones con Rusia.

Se dice que tres jefes mayoritarios socialistas, Ebert, Scheidemann y Landsberg, han dimisido.

La situación se asemeja más cada día á la que procedió en Petrogrado el triunfo de Lenin y de Trotsky.

Informes procedentes de Copenhague aseguran que se registran serios disturbios en Berlín.

Esto se ha averiguado por un telegrama despachado por la Agencia Wolf anunciando que el centro de Berlín ha sido ocupado por los bolcheviks y que tales noticias las remitía Agencia provisionalmente á Frankfurt.

Un telegrama de Berlín al «Péritiken» dice que la situación es muy crítica en la Capital de Alemania. Desde por la mañana muy temprano miles de obreros de ambos sexos llegaron de todos los arrabales dirigiéndose á Tiergarten; entre ellos iban numerosos huelguistas y muchos de ellos sin trabajo. Algunos llevaban grandes letreros que decían «¡Abajo el Gobierno!» «¡Viva la Revolución!». Los obreros que sostienen al Gobierno formaron otra manifestación en Tiergaten pero sus letreros decían:

«¡Abajo el grupo Spartakus!» La mayoría de las tiendas están cerradas y reina gran excitación.

La desmovilización alemana.

El «Deutsche Allgemeine Zeitung», publica la noticia de que 150 divisiones del ejército alemán han sido reducidas ya á sus efectivos de paz. Faltan aún 18 divisiones para que se encuentren en las mismas condiciones, pero también en ellas se está verificando la desmovilización con gran rapidez.

Desórdenes en Koenigs-hutte.

La Prensa alemana publica una noticia de Koenigs-hutte según la cual ha ocurrido una colisión entre los mineros huelguistas y la fuerza militar. Los soldados dispararon con una ametralladora, matando á 20 huelguistas e hiriendo á muchos más.

El domingo próximo, en el Teatro Principal

La España Trágica
Escenas de mucha emoción.

Neutralizado ESPAÑOL

No hallando remedio radical á sus sufrimientos, que le privan de la felicidad de vivir, encontrará usted en este científico preparado, no sólo la salud que le falta y la alegría que perdió, sino

UN ESTÓMAGO NUEVO

que digiera y que asimile, porque, de no ser así, siendo esas funciones defectuosas, dan ocasión á las más graves enfermedades que padece la Humanidad.

El tratamiento racional más seguro es este específico, diferente de todos sus similares en su composición y en sus efectos, pues extingue rápidamente todas sus molestias y los dolores que le atormentan, no con calmantes, que los adormecen momentáneamente y de los cuales está exento, sino haciendo desaparecer su causa.

Inofensivo en absoluto.

En las principales farmacias y droguerías.

Frasco pequeño, 6 pesetas, y frasco grande, 10 pesetas.

Concesionario exclusivo:

JOSÉ MARÍN GALAN.-SEVILLA

quién enviará folletos gratuitos á quienes lo soliciten.

Torcuato Martínez.

Aperitivos, Café, Licores.

BAR "IDEAL"

JERÓNIMO FARRÉ GALLELL
ORTOPÉDICO DE LA CLÍNICA
DE NIÑOS DE LA FACULTAD DE
MEDICINA

Calle de Juan de Mena, 23, 1.º,
MADRID

Herreras (quebraduras),
cualesquiera que sean su antigüedad y desarrollo, incluso las eventraciones consecutivas á la operación de las mismas, DEFORMIDADES DE LA ESPALDA, PIERNAS Y PIES se curan ó se corrigen, según sea la afcción con nuestros sistemas especiales. Es necesaria la presentación del enfermo pues como los aparatos se construyen para cada caso determinado han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos.

APARATOS ESPECIALES

de nuestra invención para el riñón móvil y para el desenso leve de la matriz.

PIERNAS ARTIFICIALES

sin tutores laterales de acero, con pies de caucho esponjoso, dispuestos de modo que, prescindiendo de toda clase de enlaces piezas y resortes supletorios, imitan los movimientos del pie natural, CON PATENTE DE INVENCIÓN en las principales naciones del mundo.

En Aranda de Duero, Hotel Ibarra, de 11 á 1 y de 3 á 6, fijamente el día 5 de cada uno de estos meses: Febrero, Abril, Junio, Agosto, Octubre y Diciembre.

EN BURGO DE OSMA, Fonda de la Vda. de Pinilla, el día 6.

EN SORIA, HOTEL COMERCIO

los días 7 y 8 de cada uno de los mismos meses.

No olvide usted que los CHOCOLATES

SAN SATURIO
SON LOS MEJORES

Pedro Llorente, Estudios, 2 y 4
SORIA

El Porvenir Castellano

obsequiará á sus lectores con un precioso

Calendario de pared
para 1919.

Para tener opción á este regalo es indispensable abonar por anticipado el costo de la suscripción del año entrante.

Todos los números publica este bimestral una extensa información local y provincial.

Conferencias telegráficas y telefónicas.

Crónicas de mercados.
Artículos sobre Agricultura, etc.

ALCOHOL

Marca El León.

Pesetas 1,75 el litro (sin easco).
Pedid la botella precintada de un litro completo.

Depositorio para la provincia
Pedro Llorente.

Estudios, 2 y 4, Soria.

TALLER TIPOGRAFICO

DE

m. Reglero Hnos.

Soria, Plaza de Aguirre, 2, Teléfono 62.

Impresiones de toda clase de trabajos en tinta negra y de color, á precios módicos.

Prontitud, esmero y elegancia en la confección.

EL PORVENIR CASTELLANO
agradece la colaboración espontánea pero no mantiene correspondencia acerca de la misma. Este periódico no publicará más trabajos que los que su director solicite.

TARIFA DE PUBLICIDAD

Esquelas mortuorias:

1.ª plana (completa), 200,00 ptas.
Media idem..... 100,00
A tres columnas.... 10,50
A dos id. 7,50
A una id. 5,00

Anuncios en primera plana:

De una a cuatro líneas, 1,50 ptas.
Línea cuerpo 8 0'15 pesetas.

Idem idem 10 0'20

Idem idem 12 0'25

En segunda ó tercera:

De una a cuatro líneas una peseta

Línea cuerpo 8 0'10 pesetas.

Idem idem 10 0'15

Idem idem 12 0'20

En cuarta plana Precios especiales

Depósito de pasta para rodillos.

SRES. IMPRESORES:
Si desean que los rodillos de sus máquinas se conserven en buen estado antes tienen que fundirlos con buena pasta. Es una garantía saber que casi todas las máquinas de los diarios madrileños tienen sus rodillos fundidos con pasta blanca ó color corriente, de esta casa.

Para pedidos, Abdón Pérez, Puerta Cerrada, 4, 2.º MADRID.

ESCALTOR-MARMOLISTA**Cándido D. Aparicio**Sobrino sucesor de Aparicio
Valverde, 6, MADRIDConstrucciones en mármoles y de
máscaras.Especialidad en lápidas, panteones,
mausoleos, y sarcófagos.

Se reciben encargos en Soria, peluquería de Vicente Alcázar, Soportales del Collado.

"LA RIOJANA". Gran Fábrica de Jabón.Está reconocida como el mejor jabón para todo el lavado de ropa; por
déis exigir siempre la marca de**SANTIAGO RUIZ DE LA TORRE****ARNEDO (RIOJA).**

Gran fábrica de harinas "La Trinidad."

Por Cilindros y Plansichters.

EL LÍQUIDO ESTOMACAL

de Saín de Carlos (STOMALIX)

Es recomendado por los médicos de los países más文明izado por su tonificante, ayudan a las digestiones y en el apetito, evitando las trastornos del

**ESTOMAGO &
INTESTINOS**

el dolor de estómago, la dispepsia, las eructos, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y dolor del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID,
desde donde se remiten folletos a quien los pida.

Para objetos de regalo, visite usted la casa de

Ángel Pérez Baraza.

Soportales del Collado, 45.-Soria—Teléfono número 121.

Exploitación y clasificación general de
materias para la fabricación de papel y
lana regeneradas.**Compra**Toda clase de lanas viejas y colchones.
Trapos blancos y en colores, alpargatas,
cuerdas y lonas.Astas, pezuñas, casco y reba de cuero
crudo.

Crones, carnaza, huesos, pieles de conejo y liebre.

Papel, goma, hierros viejos de todas
clases.Cobre, metal, zinc, plomo y estano vie-
jo, etc., etc.**La casa que más caro paga.**Venta al cambio de toda clase de loza
de Mayólica, Manises y Sevilla. Cristal,
botijos, macetas, novedades en artículos
para regalo.—Esta casa vende á precios
económicos.Novedades en artículos para regalo, flo-
res y macetas, centros y jardinerías. Esta
casa cuenta con infinita de objetos a
precios económicos sin competencia.Despacho: Soportales del Collado, 45.
Carretera de Madrid (frente á la estación).Cristal, Mayólica de los principales fabri-
cas de España.Venta al cambio de toda clase de loza
de Mayólica, Manises y Sevilla. Cristal,
botijos, macetas, novedades en artículos
para regalo.—Esta casa vende á precios
económicos sin competencia.Novedades en artículos para regalo, flo-
res y macetas, centros y jardinerías. Esta
casa cuenta con infinita de objetos a
precios económicos sin competencia.Despacho: Soportales del Collado, 45.
Carretera de Madrid (frente á la estación).Cristal, Mayólica de los principales fabri-
cas de España.Venta al cambio de toda clase de loza
de Mayólica, Manises y Sevilla. Cristal,
botijos, macetas, novedades en artículos
para regalo.—Esta casa vende á precios
económicos sin competencia.Novedades en artículos para regalo, flo-
res y macetas, centros y jardinerías. Esta
casa cuenta con infinita de objetos a
precios económicos sin competencia.Despacho: Soportales del Collado, 45.
Carretera de Madrid (frente á la estación).**LÍQUIDOS****PASTILLAS PECTORALES DE
G. F. MERINO & HIJO**
En farmacias y droguerías, 0'75 Paquete.**Pescaderías de F. Reglero.-Soria**

Canaljas, número 78.—Plaza de Abastos, cajón núm. 11.

Recibe todos los días género de "La Coruña" (Madrid) y de
los puertos de Bermeo, San Sebastián y Santander.

Envíos á los pueblos de esta provincia.

Toda la correspondencia a «F. Reglero & Hermanos-Imprenta-Soria». Por teléfono, núm. 62.

Pastillas J. Miro.**ESPECTORANTES****Y CALMANTES DE LA TOS**Estas pastillas de exacta dosificación
y elatocrácticas con la mayor poteritud, reu-
nen dos propiedades muy importantes; fa-
cilitan la expectoración y dejan expedita la
entrada del aire en los bronquios calmán-
do rápidamente los que tanto molesta.
Están indicadísimas contra la laringitis,
la bronquitis, la gripe y en general toda
clase de tos por resuelto que sea dando ex-
celentes resultados aunque su composición
pueda producir trastorno alguno en nues-
tro organismo.Si no queréis sufrir tos y expectorar, to-
mad Pastillas J. Miro.

PRECIO: Una peseta caja.—Existen en

todas las farmacias y droguerías de España

Clínica-médico quirúrgico
operatoria**Lied. Manuel Hernández
de la Cruz**ex-interno de los hospitales de Ma-
drid; con pensión honorífica en su
carrera; miembro titular de va-
rios Congresos.—Especialidad en
cirugía general y operaciones/P
Ginecología y partos Distocios.

Médico oculista.

UCERO (Soria).Todos los sábados en el Burgo de Osma,
Consultas de protección á la infancia,
gratuita enfecciones de boca, garganta,
nariz y oídos y para pobres.**Miranda, sastre.**Últimas novedades en géneros del reino
y extranjero. Visita Soria y los pueblos
importantes de esta provincia, diferentes
veces al año. Dirección: Duque de la Victoria 23, Valladolid.

Representante en Soria, EDUARDO G.

Calle Valladolid, 9.

Esquelas mortuorias y recordatorios:**M REGLEIRO Y HERMANOS**

Plaza de Aguirre, 2, SORIA

BE SOY**TODO EL MUNDO****LO DICE**No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de este.- No hay malo á la gripe ni al tifus con
desinfector de